
Modaes

Entorno

Los precios de las materias primas, bajo mínimos, arrastrados por la caída del poliéster y el algodón

El descenso general de los precios de las materias primas impacta también en las fibras textiles, que siguen sin remontar.

S. Riera
22 ago 2016 - 05:00

Los precios de las materias primas, bajo mínimos, arrastrados por la caída del poliéster

El poliéster y el algodón siguen bajo cero. El año pasado, los precios de las materias primas cayeron a su nivel más bajo en dieciséis años arrastrados por la desaceleración de la economía china y la apreciación del dólar. Las materias primas textiles no han escapado a esta tendencia global. El poliéster, la fibra más utilizada en la industria de la moda, ha continuado perdiendo su valor, mientras que el algodón ha mantenido una tendencia más estable, pero sin abandonar la franja de los precios bajos.

Los precios del poliéster se mantienen a la baja en China, su principal productor mundial, y la tendencia a corto-medio plazo es que continúen en esta línea ante el descenso de la demanda. Pese a ser la fibra más utilizada en la industria de la moda, la producción está contrayéndose ante la presión de su valor en los mercados internacionales.

A principios de julio, los precios de las fibras sintéticas utilizadas en prendas de vestir continuaron a la baja. El precio del poliéster se situó entonces en 1,13 dólares el kilo, un 3% menos que en abril.

Los precios del poliéster han continuado cayendo en China por un exceso de capacidad productiva

El parón de la producción en China ha impactado en la demanda de materias primas y, en concreto, en el poliéster. Se calcula que las importaciones chinas de esta fibra sintética han disminuido un 40% entre los años 2010 y 2015. El exceso de capacidad productiva del país ha dado lugar a un exceso de oferta que ha repercutido de manera directa en los precios, reduciéndolos a la mitad en este periodo.

La presión sobre el valor de esta materia prima es tal que el mayor productor en China de PTA (la sustancia química a partir de la cual se genera el poliéster), Zhejiang Yishebnq, anunció el uso parcial de fijar precios para sostener su rentabilidad. Uno de sus principales competidores, Shaoxing Yuandong Petrochemical, quebró hace un año.

Presionado por el precio del poliéster, pero también por la liberalización de las reservas por parte de China, el valor del algodón tampoco remonta y las previsiones pasan por que se mantenga a la baja. La pérdida de competitividad respecto a otras fibras textiles ha ido reduciendo sus plantaciones y, en consecuencia, su productividad.

El algodón no remonta su valor por la presión del precio de las otras fibras y por las abultadas reservas de China

El freno de las importaciones chinas continúa lastrando el comercio internacional de algodón, incluso ante la creciente demanda de otros polos productivos del textil como Bangladesh, Vietnam o Pakistán. Según las últimas previsiones del Icac (Comité consultivo internacional del algodón, en sus siglas en inglés), el clima será determinante para este mercado en la próxima temporada, que empieza en agosto, porque las previsiones de producción están a la par que las del consumo.

Lenzing, uno de los mayores productores mundiales de viscosa, acaba de llevar a cabo un profundo proceso de reestructuración para optimizar costes, después del impacto que tuvo en sus resultados de 2013 y 2014 el descenso de los precios de las materias primas. La compañía acumula ya varios ejercicios elevando sus ventas en volumen,

Modaes

pero no en valor. Parte de la reestructuración de la compañía ha sido para reorientar su estrategia hacia fibras más sofisticadas, de mayor valor añadido.

En el primer trimestre de 2016, Lenzing aumentó su cifra de negocio un 8,1% respecto al mismo periodo del año anterior, hasta 521,8 millones de euros. En el informe de presentación de resultados, la compañía aseguraba que las elevadas reservas de algodón y la caída continua de los precios del petróleo continúan presionando sobre los valores de todas las fibras textiles.